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Встреча на высшем уровне

Владимир ПУТИН провёл 
рабочую встречу с предсе-
дателем ФНПР Михаилом 
ШМАКОВЫМ. Обсуждалась 
ситуация на рынке труда и 
исполнение трудового зако-
нодательства (стенограмма).

В. ПУТИН: Михаил Викторович, 
профсоюзов много, задач много, 
проблем. Знаю, что Вы наверняка 
поднимите те, которые считаете 
наиболее важными. Но хотел бы се-
годня начать с Вашей оценки ситу-
ации на рынке труда.

М. ШМАКОВ: Рынок труда, конеч-
но, в первую очередь, зависит от раз-
вития экономики. Поэтому сейчас 
есть неблагоприятные тенденции 
на рынке труда: ряд предприятий, 
даже вне зависимости от последних 
решений, санкций, находится в тя-
жёлом положении, сокращают свой 
персонал и закрываются.

В этом смысле, конечно, внушают 
некий оптимизм последние реше-

ния и заявления, в частности, пра-
вительства по поводу того, что 
необходимо больше вкладывать в 
отечественную экономику, что не-
обходимо улучшить доступ к креди-
там, потому что это один из ключе-
вых моментов, когда предприятие не 
может перекредитоваться.

И, более того, взятый курс на 
повышение доходов населения, ко-
нечно, будет раскручивать весь 
экономический механизм, и тогда в 
большей степени заработают ма-
лые, средние предприятия, и, самое 
главное, через повышение покупа-
тельского спроса мы сможем полу-
чить, безусловно, более хорошие 
показатели и на рынке труда.

В. ПУТИН: Как профсоюзы оце-
нивают выполнение действующих 
норм права, действующего законо-
дательства в этой сфере на сегод-
няшний день?

М. ШМАКОВ: В целом оно выпол-
няется достаточно активно. Без-
условно, существуют отдельные 
моменты на отдельных предпри-

ятиях, в отдельных регионах – там, 
где нарушается Трудовой кодекс.

В. ПУТИН: Вот я об этом и го-
ворю, чтобы не было незаконных 
увольнений, чтобы компенсации вы-
плачивались и так далее. Как в этой 
сфере сейчас дела обстоят?

М. ШМАКОВ: Что касается вы-
плат заработной платы на пред-
приятиях, которые подверглись бан-
кротству, – тут у нас есть пробелы 
в нашем законодательстве. Потому 
что выплата заработной платы 
при банкротстве не находится на 
втором месте по выплатам, а пере-
двигается иногда к поздней очереди.

Поэтому многие люди – тысячи, 
десятки тысяч людей – с этих обан-
кротившихся предприятий годами 
не могут получить ту заработную 
плату, которую они заработали 
ранее и которая, тем не менее, не 
была выплачена.

Конечно, Трудовой кодекс – это 
живой документ, его, безусловно, 
надо корректировать в зависимо-
сти от реального положения дел.

В. ПУТИН: Вот эта очерёдность 
– мы с Вами неоднократно об этом 
говорили, в принципе надо, конечно, 
продумать, с правительством по-
говорить и с вашими специалиста-
ми ещё раз проконсультироваться, 
посмотреть на эту очерёдность. 
Потому что в данном случае права 
людей, которые попали в трудное 
положение не по своей вине, безус-
ловно, должны быть обеспечены.

М. ШМАКОВ: Да, конечно.
Более того, мы с Вами говорили, и 

определённое движение в этом на-
правлении имеется, – чтобы вообще 
заработная плата выплачивалась 
перед налогами. Мы тогда сможем 
даже энергию налоговых органов на-
править на то, чтобы и они были 
заинтересованы в том, чтобы зара-
ботная плата выплачивалась.

Иначе они не получат это на 
предприятиях, где есть трудно-
сти с денежными средствами. Та-
ких предприятий, конечно, в общем 
количестве меньшинство, тем не 
менее, иногда случается так, что 
налоговая свои налоги, которые 
задолжало предприятие, снимает 
путём своего авторитета и про-
чих инструментов, которые есть 
у них, а заработная плата оста-
ётся всё время в невыплаченном 
состоянии.

Это очень важный момент, кото-
рый, безусловно, надо поправлять 
и надо совершенно чётко пропи-
сывать в законодательстве. Мы 
этим занимаемся, работаем с Ду-
мой, работаем с правительством.

В. ПУТИН: Хорошо.
По материалам kremlin.ru

Обсудили рынок труда  
и законодательство

В докладе председателя ФНПР 
Михаила ШМАКОВА и вы-

ступлениях членов Генсовета была 
дана оценка текущего момента в 
экономике и социально-трудовой 
сфере, а также в связи с выборами 
президента страны. Сформулирова-
на главная задача ФНпр в предстоя-
щем периоде – способствовать обе-
спечению условий для повышения 
благосостояния населения и уров-
ня жизни работающих граждан.

Отмечено, что, несмотря на 
сложные условия возрастающей 
геополитической нестабильности, 
ФНпр при поддержке президента 
России Владимира ПУТИНА уда-
лось решить ряд стратегически 
важных задач. В их числе: дове-
дение МрОТ до уровня прожиточ-
ного минимума с мая 2018 года; 
конституционное решение основ-
ной проблемы, связанной с со-

ставом МрОТ; восстановление ин-
дексации зарплат бюджетников; 
включение основных требований 
профсоюзов в Генеральное согла-
шение между общероссийскими 
объединениями профсоюзов, об-
щероссийскими объединениями 
работодателей и правительством 
рФ на 2018-2020 годы.

В то же время главным препят-
ствием на пути устойчивого соци-
ально-экономического развития 
остаётся политика ограничения 
внутреннего инвестиционного и 
потребительского спроса и поощ-
рения вывоза капитала из страны, 
проводимая финансово-эконо-
мическим блоком правительства. 
Члены Генсовета подчеркнули, что 
агрессивная антиинфляционная 
политика, нацеленная на дости-
жение низкого уровня инфляции, 
была во многом достигнута за счёт 

снижения реальных доходов насе-
ления.

Выступая в дискуссии по докла-
ду, министр труда и социальной 
защиты Максим ТОПИЛИН рас-
сказал о сегодняшних проблемах 
социально-трудовых отношений 
в стране и путях их решения, сто-
ящих перед министерством, про-
фсоюзами и работодателями.

Членами Генсовета ФНпр были 
одобрены основные положения 
Генерального соглашения, а также 
ход выполнения плана практиче-
ских действий по реализации ре-
шений IX съезда ФНпр. Намечены 
конкретные действия ФНпр и её 
членских организаций на предсто-
ящий период.

Генеральный совет ФНпр об-
ратил особое внимание на даль-
нейшее укрепление организаци-
онного единства профсоюзов, их 
кадровое усиление и повышение 
ответственности членских орга-
низаций за выполнение решений 
коллегиальных органов ФНпр.

В завершение заседания прошло 
награждение победителей фотокон-
курса ФНпр «Бороться и побеждать». 
Заслуженную награду получил ре-
дактор сайта Ивановского проф-
объединения (ivanovo-prof.ru) Ти-
мофей ЗАДВОРНОВ.

Заседание Генсовета ФНПР
Председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ принял 18 ап реля 

участие в заседании Генерального Совета Федерации незави-
симых профсоюзов России. Были обсуждены вопросы: «О зада-
чах профсоюзов в современных социально-экономических ус-
ловиях», «О ходе выполнения Плана практических действий по 
реализации решений IX съезда ФНПР в 2017 году» и ряд других. 
В заседании приняли участие представители Правительства 
РФ, объединений работодателей, депутаты Госдумы.

С Днём международной 
солидарности трудящихся!

У важаемые ивановцы и жители области. 1 мая 
мы с вами будем отмечать Праздник Весны и 

Труда. Ивановское областное профобъединение, так 
же, как и членские территориальные организации 
ФНПР по всей стране, профсоюзное движение всего 
мира, организует митинги и праздничные акции в 
регионе. Однако, кроме праздничной составляю-
щей, профсоюзные активисты будут традиционно 
выступать с актуальными лозунгами и требова-
ниями, объединёнными в этом году общим девизом  

«ЗА ДОСТОЙНЫЙ ТРУД, ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ СОЦИАЛЬНУЮ ПОЛИТИКУ!».
Профсоюзы выражают неизменную солидарность с трудящимися – в усло-

виях, когда, несмотря на то, что в отдельных видах экономической деятель-
ности наблюдаются позитивные сдвиги и замедление общей инфляции, уро-
вень жизни большинства граждан продолжает снижаться, как продолжает 
снижаться мотивация к эффективному труду, наблюдается расслоение на-
селения по доходам. Запрос общества на социальную справедливость не пе-
рестаёт быть актуальным, задача профсоюзов – донести его до коридоров 
власти и проконтролировать исполнение социальных гарантий.

Профсоюзам уже удалось за последнее время решить актуальные стра-
тегические задачи: повышение с 1 мая МРОТ до уровня прожиточного ми-
нимума трудоспособного населения; восстановление индексации зарпла-
ты всех категорий работников федеральных госучреждений; ежегодное 
определение параметров повышения зарплат отдельных категорий ра-
ботников, определённых «майскими» президентскими указами и другое.

Профсоюзы выступают за зрелые и эффективные меры поддержки 
предприятий, повышение производственного показателя, справедли-
вое распределение доходов. Работающий россиянин не должен быть 
заложником некомпетентных законотворцев и нерадивых работода-
телей, стремящихся решить экономические проблемы страны за счёт 
её граждан, накаляя социальную напряжённость. Позиция профсоюзов 
остаётся неизменной на протяжении всей их истории: даёшь достой-
ную зарплату, безопасный труд, надёжные социальные гарантии! Хо-
чется также отметить, что в нынешнем году ивановские профсоюзы 
отмечают 100-летний юбилей со дня образования Иваново-Вознесен-
ского губернского Совета профсоюзов.

Уважаемые жители Ивановской области! Призываем вас присоеди-
ниться 1 мая в 10 часов на площади Пушкина к флагам и лозунгам про-
фсоюзов, чтобы вместе выразить наши пожелания и требования: ста-
бильное развитие региона; поддержка реального производства; рост 
заработной платы работающих; ответственная социальная полити-
ка; обеспечение социальной справедливости.

Председатель Регионального союза  
«Ивановское областное объединение организаций профсоюзов»  

Александр МИРСКОЙ
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Конференция

Условия труда Встречи с профсоюзным активом

Школа профсоюзного актива

В работе конференции при-
няли участие председатель 

Общероссийского профильного 
профсоюза Николай ВОДЯНОВ, 
председатель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ, председатель област-
ной организации Профсоюза 
Тамара ПАРФИНОВИЧ и предсе-
датели членских первичных про-
фсоюзных организаций, являющи-
еся делегатами.

Выступая с докладом о работе об-
кома профсоюза, Т. парФИНОВИЧ  
отметила приоритетные направ-
ления, по которым велась работа 
организации в Ивановской обла-
сти: развитие социального пар-

тнёрства и участие в трёхсторон-
них комиссиях по регулированию 
социально-трудовых отношений; 
работа в других коллегиальных 
органах; оказание консультацион-
но-правовой помощи членам про-
фсоюза; организационное укре-
пление структуры организации 
через заключение новых соглаше-
ний и коллективных договоров, 
создание новых первичных про-
фсоюзных организаций; привле-
чение молодёжи в профсоюзные 
ряды и прочее.

Делегаты приняли к сведению оз-
вученные данные, после чего про-
шла процедура открытого голосо-

вания. результатом стало избрание 
нового председателя областной 
организации Профсоюза – ве-
дущего специалиста отдела ар-
хитектуры и строительства ад-
министрации города Иванова, 
председателя ППО Альбины Бо-
рисовны СМИРНОВОЙ.

Обращаясь к собравшимся,  
Н. ВОДяНОВ, в свою очередь, отме-

тил работу Тамары прокофьевны 
парФИНОВИЧ: «Человек честно и 
добросовестно отработал много 
лет, показатели Ивановской об-
ластной организации нашего Про-
фсоюза всё это время были уве-
ренными и твёрдыми, провалов не 
было; в этом плане ваша организа-
ция отличается на фоне ряда про-
чих территориальных организа-

ций. Спасибо Тамаре Прокофьевне 
за её труд! Ну а новому председате-
лю желаю успехов и уверенности. А 
мы в Центральном Комитете – по-
можем».

В адрес Тамары прокофьевны со 
словами благодарности и цветами 
обратились а. МИрСКОЙ, регио-
нальный актив профсоюза.

В рамках конференции, в свя-
зи со 100-летием Ивановского 
областного профобъединения и 
Общероссийского профсоюза ра-
ботников государственных учреж-
дений и общественного обслужи-
вания, состоялось торжественное 
вручение профактиву благодар-
ственных писем и почётных гра-
мот, а также юбилейных знаков 
профсоюза.

Кроме этого, Н. ВОДяНОВ вручил 
Т. парФИНОВИЧ благодарственное 
письмо от имени ЦК профсоюза.

Медосмотры  
не терпят формализма

Заседание пленума областной организации профсо-
юза работников агропромышленного комплекса РФ, в 
рамках которого были обсуждены вопросы охраны тру-
да и особенностей проведения специальной оценки ус-
ловий труда (СОУТ) в 2017 году в разрезе сельскохозяй-
ственной отрасли, состоялось 11 апреля.

Как подчеркнул, председатель областной организации Профсоюза 
Александр ФАТИН, «спецоценка является для нас, профсоюзных ра-

ботников, одним из основных рычагов влияния», так как в каждую комиссию 
по СОУТ, согласно законодательству, должен входить представитель коллек-
тива – и это тем более важно в контексте охраны труда, так как часто работо-
датели не очень хорошо разбираются в данной тематике – не оформляют все 
необходимые документы или вообще стараются не связывать несчастные 
случаи, произошедшие с работником, с выполнением его профессиональ-
ных обязанностей. Как рассказал а. ФаТИН, в прошлом году он входил в со-
став комиссий по расследованию несчастных случаев не единожды; практи-
ка показывает, что отнюдь не всегда проводившиеся медицинские осмотры 
работников выполнялись на должном уровне, без формализма. есть случаи, 
когда и сам работник пытается скрыть свой недуг, чтобы не лишиться рабо-
ты или должности. Итог этому – участившиеся случаи, когда человек просто 
умирает на рабочем месте, не выдержав нагрузки.

- Людей, конечно, можно понять – они не хотят терять место. Но мы, 
профсоюзы, всё же должны следовать букве закона. Вот работает че-
ловек на ответственной должности с напряжённым процессом – не вы-
держивает по реальным медицинским показаниям – и умирает тут же. 
Кому же этот инцидент нужен? Работодателю? Профсоюзам? А может 
– самому работнику? – озвучил справедливый вопрос присутствующим 
а. ФаТИН. Впрочем, участники пленума в целом согласились с этим суж-
дением, добавив, что, по возможности, такого работника нужно стараться 
переводить на более щадящую должность в том же хозяйствующем субъ-
екте с соблюдением всех его законных трудовых прав.

В рамках заседания председатели первичных профсоюзных организа-
ций предприятий апК региона также поделились опытом своей работы. 
В частности, были приведены примеры грамотно поставленной работы 
профсоюзных организаторов (профоргов), существенно помогающих на 
местах председателю профкома в его работе. Кроме этого, ведётся улучше-
ние культурно-массовой работы , что, как показала практика, может быть 
хорошим подспорьем для повышения профсоюзного членства в коллекти-
вах предприятий апК.

Также участники пленума утвердили отчёт по исполнению сметы про-
фсоюзного бюджета в 2017 году; утвердили сметы областной организа-
ции и обкома профсоюза на 2018 год; утвердили статотчёты по коллек-
тивно-договорной кампании, охране труда и правозащитной работе.

Мероприятие было приурочено к Всемирному 
дню охраны труда, отмечаемому 28 апреля, 

и затронуло тему «Стресс на рабочем месте». Откры-
вая встречу, председатель областной организации 
Профсоюза Галина ВАЦУРО подчеркнула, что данная 
проблематика не перестаёт быть актуальной и стоит 
особенно остро среди работников социальной сферы, 
медиков – в том числе.

перед собравшимися выступила психолог Ольга 
БАЛАКИНА. Она подробно рассказала о синдроме 
хронической усталости и стадиях развития эмоци-
онального профессионального выгорания. В част-

ности, в контексте сферы здравоохранения, она 
отметила, что медики особенно уязвимы к данным 
факторам, так как несут двойную ответственность –  
перед пациентами и перед начальством. Как рас-
сказала специалист, в числе медицинских специаль-
ностей особой группы риска – хирурги и онкологи. 
Здесь процент заболеваемости эмоциональным вы-
горанием (а оно квалифицируется большинством 
специалистов именно как болезнь, причём, весьма 
заразная) критически велик.

Увы, зачастую недальновидность работодателей, 
предъявляющих чрезмерные требования и не при-
знающих какого-либо материального или морального 
поощрения работников за его труд, может привести к 
печальным результатам: полное эмоциональное выго-
рание, слом психики, разводы, алкоголизм и равноду-
шие по отношению к себе, коллегам и пациентам.

В этом плане присутствовавший профсоюзный ак-
тив поддержал идею о том, что врачам необходима 
организация сопроводительной психологической по-
мощи, обеспечение психологически комфортных ус-
ловий труда и возможности полноценного отдыха и 
эмоциональной разрядки.

В рамках встречи участники поделились своим опы-
том профсоюзной работы по борьбе с упомянутыми 
негативными эмоционально-психологическими факто-
рами в коллективе, а также прошли специальный тест.

Посетители ознакомились 
со 100-летней историей 

становления противопожарной 
службы Ивановской области, узна-
ли много полезной информации 
о причинах и последствиях пожа-
ров, увидели различные виды тех-
нического вооружения огнебор-
цев на примере представленных 
экспонатов.

Было уделено много внимания 
подвигам пожарных-спасателей на-
шего региона. Особые эмоции у слу-
шателей вызвал рассказ директора 
ЦПП Светланы РАДНИНИЧЕВОЙ 
об участии ивановцев в ликвида-
ции последствий чернобыльской 
катастрофы. Завершилось занятие 

показом документального фильма 
о стойкости, храбрости и верности 

своему профессиональному долгу 
пожарных области.

В областной организации профсоюза  
работников госучреждений сменился председатель

Внеочередная областная конференция территориаль-
ной организации Общероссийского профсоюза работни-
ков государственных учреждений и общественного об-
служивания РФ прошла 12 апреля.

Работодатель,  
будь внимателен к сотруднику!

Не секрет, что эффективность работника в немалой степени зависит от его эмоционально-
психологического состояния. Уравновешенный и стрессоустойчивый специалист будет выпол-
нять свои обязанности профессионально и добросовестно. Если же у человека присутствуют 
проблемы внутреннего характера, это может создать немало трудностей на его рабочем месте. 
Этой теме был посвящён День председателя, организованный 18 апреля для профактива об-
ластной организацией профсоюза работников здравоохранения РФ.

Очередное выездное занятие
В рамках обучения уполномоченных, членов комиссий по охране труда, Учебным 

центром повышения квалификации профсоюзных кадров областного профобъедине-
ния 18 апреля для слушателей традиционно было организовано посещение музейной 
экспозиции ивановского Центра противопожарной пропаганды (ЦПП).

Материалы подготовил Михаил Леонов



№ 7 • 27 апреля 2018 3 ПРОФСОюЗНАя ЗАщИТА

Жизнь в районах

В состав делегации областно-
го профобъединения вош-

ли председатель областной 
организации Российского про-
фсоюза работников промыш-
ленности Татьяна ИВАНОВА,  
председатель областной орга-
низации профсоюза работников 
агропромышленного комплекса 
РФ Александр ФАТИН, предсе-
датель областной организации 
Российского профсоюза работ-
ников культуры Александра 
СМИРНОВА, председатель об-
ластной организации Общерос-
сийского профсоюза работни-
ков жизнеобеспечения Татьяна 
ЖИТЛОВА, заведующий отде-
лом организационной, кадро-
вой и информационной рабо-
ты ИОООП Елена ВОРОНОВА, а 
также заместители председателя 
ИОООп – заведующий отделом 
социально-трудовых отноше-
ний ИОООП Татьяна ТИМОХОВА 
и заведующий правовой служ-
бой – главный профсоюзный 
инспектор труда Александр  
СМИРНОВ. поездка была органи-
зована и проведена при участии 
главы администрации Савин-
ского муниципального района 
Николая ПАШКОВА и председа-
теля районного Координацион-
ного совета организаций про-
фсоюзов Артура КАЗАКОВА.

Колдоговоры  
напрашиваются  

сами собой

Первым пунктом назначе-
ния стал животноводческий 

комплекс ООО «росс» близ дерев-
ни Горячево. Управляющий ком-
плексом провёл гостей по поме-
щениям предприятия, рассказал 

об уникальной для Ивановской 
области системе контроля каче-
ства надоев, и передовых зару-
бежных технологиях, применяе-
мых здесь. разумеется, разговор 
зашёл и о зарплатах и условиях 
труда работников. Как сообщил 
управляющий, предприятие за 
свой счёт не только возит работ-
ников из окрестных населённых 
пунктов и других районов, но и ор-
ганизует для них бесплатное пита-
ние, обеспечивает необходимыми 
комплектами спецодежды и сти-
мулирует специалистов к участию 
в различных конкурсах профес-
сионального мастерства (многие 
из них традиционно проводятся 
здесь же, совместно с местной ад-
министрацией). Вместе с тем, вы-
яснилось, что коллективного дого-

вора на предприятии нет, однако 
руководство готово рассмотреть 
вариант его заключения, так как 
на производстве задействовано 
много женщин, имеющих двух и 
более детей, поэтому колдоговор 
мог бы стать хорошим подспорьем 
в решении вопросов, связанных 
с этим социальным фактором и в 
снижении налогооблагаемой базы 
для предприятия. представители 
профсоюзов, в свою очередь, вы-
разили готовность оказать пред-
приятию любую помощь в коллек-
тивно-переговорном процессе.

В рамках посещения сельскохо-
зяйственного производственного 
кооператива (СпК) «панинское» его 
председатель Татьяна МАКАРОВА  

показала гостям технические сред-
ства предприятия по обработке мо-
лока, рассказала об условиях труда 
коллектива и рыночных реалиях, 
в которых действуют сегодня про-
изводители молока. Татьяна анато-
льевна призналась: председатель 
профкома есть, однако коллектив 
слабо представляет себе, для чего 
вообще нужны профсоюзы и какие 
функции они выполняют. В этой свя-
зи разговор коснулся и о возмож-

ности создания на предприятии 
полноценной первичной профсо-
юзной организации и налаживания 
более тесных связей с областным 
профобъединением. после обсуж-
дения этих вопросов состоялись 
освящение и закладка «первого 
камня» на месте будущего нового 
производственного корпуса. В це-
ремонии, вместе с руководством 
и коллективом СпК «панинское», 
приняли участие глава районной 
администрации Н. паШКОВ, пред-
седатель КС а. КаЗаКОВ и делега-
ция областного профобъединения.

Далее путь привёл гостей в Са-
винский детский сад №3 «алёнуш-
ка», где посетителей встретила 
заведующая учреждением Свет-
лана ВЛАСОВА. Она показала, как 
организовано учебно-досуговое 

время для детишек, обратила вни-
мание на множество тематических 
стендов по охране труда, технике 
безопасности, на большой профсо-
юзный стенд, добавив, что профсо-
юзное членство в детском саду яв-
ляется стопроцентным.

Профсоюзам  
нужны лидеры

В здании районной админи-
страции позже состоялась 

встреча социальных партнёров, 
профсоюзного актива и представи-
телей предприятий и учреждений. 
а. КаЗаКОВ выступил с информа-
цией о том, как в Савинском районе 

развивается сотрудничество проф-
союзов, работодателей и органов 
местного самоуправления в деле 
защиты социально-трудовых прав 
и интересов работающих граждан 
(например, повышение базовых 
окладов у работников культуры, 
проведение совместных профи-
лактических мероприятий по со-
блюдению трудового законода-
тельства и охране труда и другое) в 
рамках реализации трёхсторонне-
го Соглашения. а. паШКОВ, в свою 
очередь, добавил, что налаженное 
сотрудничество «взаимовыгодно и 
даёт результаты, поэтому всем 
нам нужно настроиться на даль-
нейшую плодотворную работу».

Вместе с тем, участники встречи 
рассказали о ряде проблем, сказы-
вающихся, в том числе, и на влия-
нии профсоюзов: это почти полное 
отсутствие первичных профсоюз-
ных организаций в сфере малого 
бизнеса; частая трудоёмкость пе-
реговоров с собственниками или 
руководителями предприятий на 
предмет каких-либо уступок и за-
ключения коллективного договора. 
присутствовавшие председатели 
ряда областных организаций отрас-
левых профсоюзов, в свою очередь, 
обратили внимание на разницу 
исторических условий: если в со-
ветское время у профсоюзов было 
множество условий и рычагов воз-
действия, то сегодня часто нужно 
биться за каждый пункт, улучшаю-
щих положение работников – и это 
при дефиците на местах профсоюз-
ных лидеров, которые бы смогли 
сплотить вокруг себя коллектив, по-
вести людей за собой.

На встрече представители ИО-
ООп подробно рассказали о том, 
чего добились профсоюзы на раз-
ных уровнях – о достижениях ФНпр 
в защите социально-трудовых прав 
граждан, которые регулярно пыта-
ются ущемить некоторые «экспер-
ты» из финансово-экономическо-

го блока правительства; о борьбе 
ИОООп за адекватные тарифы на 
вывоз мусора региональным опе-
ратором ТКО и другое.

Кроме этого, савинцы обратились 
к делегации областного профобъе-
динения с тем, чтобы специалисты 
ИОООп усилили консультационно-
разъяснительную работу по специ-
альной оценке условий труда. Так 
как, по выражению одной из участ-
ниц, «наши специалисты с трудом 
разбираются в этих нововведени-
ях, от госструктур помощи инфор-
мационной очень мало, чувствуем 
только поддержку профсоюзов». В 
рамках «круглого стола» специали-
сты ИОООп также провели ряд не-
больших консультаций по интере-
сующим собеседников вопросам.

Жизнь и работа,  
связанные  

в одном месте

Путешествие по Савинскому 
району продолжилось по-

сещением Савинской швейной фа-
брики «Надежда», где у делегации 
прошло интересное общение с ди-
ректором предприятия Мариной 
БРОННИКОВОЙ – руководителем, 
которого можно смело назвать че-
ловеком, искренне заботящемся и 
переживающим за фабрику и своих 
подчинённых. Именно при Мари-
не Владимировне на предприятии 
развилась и укрепилась система 
поощрения и стимулирования ра-
ботников к повышению своей ква-
лификации, вниканию в тонкости 
производственного процесса, по-
стоянному профессиональному са-
мосовершенствованию. по мнению 

М. БрОННИКОВОЙ, от человеческо-
го потенциала во многом зависит 
успешность предприятия – качество 
продукции, обороты производства, 
слаженность действий и сплочён-
ность коллектива. Сама же она, по 
её словам, практически живёт на 
«Надежде», давая надежду и предо-
ставляя возможность людям из отда-
лённых мест получить интересную 
работу и достойный заработок.

пройдя по цехам фабрики, дей-
ствительно осознаёшь: здесь 
жизнь и работа связываются в еди-
ную систему. Здесь, у сложных для 
человека непосвящённого станков 
и машин, в длинных коридорах и 
больших складах можно встретить 
трудящихся очень разных возрас-
тов, а, главное – очень много мо-
лодёжи, которая не уезжает «опять 
в Москву», а работает, трудится, 
заводит хозяйство и семью здесь, 
дома. Это ли не доказательство 
того, что работник, о котором за-
ботятся – самый лучший работник?

В завершение визита в Савин-
ский район делегация посетила 
строящуюся новую Савинскую 
школу, где, на свежем воздухе, по-
общалась о перспективах Савина и 
столь масштабного проекта буду-
щего учебного заведения.

Делегация Ивановского област-
ного профобъединения выражает 
искреннюю признательность главе 
администрации Савинского муни-
ципального района Н. паШКОВУ, 
председателю КС а. КаЗаКОВУ и 
всем руководителям посещённых 
предприятий и учреждений за ра-
душный приём, внимание и обще-
ние, которые они оказали профсо-
юзной стороне.

Михаил Леонов

Профсоюзный день на савинской земле
Делегация Регионального союза «Ивановское областное объединение организаций 

профсоюзов» 19 апреля посетила предприятия Савинского муниципального района и 
встретилась с представителями савинского бизнес-сообщества, органов местного са-
моуправления и профсоюзным активом.
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В комитете Ивановской области по 
лесному хозяйству время обеденно-

го перерыва среди членов профильного 
профсоюза в знаковую пятницу, 13 апре-
ля, было потрачено не на пережёвывание 
бутербродов и не на походы в магазины –  
мозговой штурм обрушился на счастли-
вые (в предвкушении предстоящих вы-
ходных) головы работников, решивших не 
отставать от модных веяний и организо-
вать в своём ведомстве интеллектуальные 
состязания, так быстро в последнее время 
набравшие популярность по всей стране.

Участники разделились на четыре ко-
манды по пять человек от отдела. Вопро-
сы касались самых разных тем и были 
составлены таким образом, что требова-
ли чётких и определённых ответов: про-
должить мысль китайского философа; 
по фотографии определить советский 
фильм… История, география, литерату-
ра, естествознание – чтобы заработать 
очки за правильные ответы и побороться 
за первое место, от игроков потребова-
лись кругозор, смекалка, умение выби-
рать правильную версию, ну и, конечно 

же, слаженно работать в команде. Ну и 
как не упомянуть о том волнительном 
ожидании, в котором игроки  ждали объ-
явления правильного ответа на очеред-
ной вопрос! Совпало или не совпало? 
Угадали или не угадали?

по завершении обеденного переры-
ва сплочённые команды разошлись по 
отделам, чтобы всё так же сплочённо 
исполнять до конца рабочего дня свои 
должностные обязанности. а каким 
было мнение игроков об игре? «Хотим 
ещё!», – ответил коллектив комитета.

Представители областного профобъедине-
ния приняли 25 апреля участие в селектор-
ном совещании по первомайским акциям 
Федерации независимых профсоюзов Рос-
сии и членских организаций, которое в фор-
мате аудиоконференции провёл председа-
тель ФНПР Михаил ШМАКОВ.

Помня предысторию Первомая [чикагские демон-
страции рабочих в 1886 году с требованием 

установления 8-часового рабочего дня, которые вы-
лились в полицейское насилие с множеством погиб-
ших и пострадавших – прим. авт.], нужно отметить, 
что борьба за справедливые требования профсоюзов 
и сегодня остаётся актуальной и небезопасной для ак-
тивистов – случаются и сфабрикованные обвинения, 
и полицейский произвол. Поэтому на ближайшую пер-
спективу мы намечаем всё же попытаться вернуть 
название «День международной солидарности трудя-
щихся». «Праздник Весны и Труда» – это, конечно, хоро-
шо, но настраивает скорее не на выдвижение требо-
ваний и борьбу, а на поездку за город, – таким тезисом 
М. ШМаКОВ начал совещание.

В этом году первомайские акции профсоюзов пройдут 
под общим лозунгом «ЗА ДОСТОЙНЫЙ ТРУД, ЗА СПРА-
ВЕДЛИВУЮ СОЦИАЛЬНУЮ ПОЛИТИКУ!». Традицион-
но мероприятия пройдут в 140 странах мира, где соци-
ально-экономические требования трудящихся плотно 
пересекаются с требованиями российских профсоюзов 
– социальная справедливость и борьба против неспра-
ведливого распределения доходов и вывода финансо-
вых средств из страны, смена социальной, финансовой и 
экономической политики государства. лидер ФНпр так-
же  напомнил о некоторых достижениях федерации за 
последнее время; среди них, прежде всего – повышение 
МрОТ с 1 мая этого года и недопущение включения в его 
состав «северных» надбавок.

В ходе селектора ряд председателей территориальных 
профобъединений рассказали о первомайских планах сво-
их профсоюзных структур. В частности, в некоторых субъ-
ектах предполагается использовать новые форматы акций 
– прежде всего, для привлечения молодёжи. по предвари-
тельным данным, в первомайских акциях по всей стране в 
этом году примут участие 2 миллиона 700 тысяч чело-
век, из них примерно 1 миллион – молодёжь.

Совещание  
по Первомаю

Совет ИОООП

«Черт! я же знал!», или Пятница 13-е  
в комитете по лесному хозяйству

Полезный досуг

Во многих странах сегодня для работников существует множество необычных, но действенных 
способов снятия стресса. Это может быть и избиение боксёрской груши (порой – с прикреплённой 
фотографией любимого начальника), и послеобеденный сон в комнатах с расслабляющей обста-
новкой. Но есть и другие способы.

В рамках Совета приня-
ты проекты постанов-

лений «О прекращении и 
подтверждении полномочий 
членов Совета профобъе-
динения»; «О выполнении 
основных показателей сме-
ты доходов и расходов про-
фобъединения, годовой от-
чётности и бухгалтерском 
балансе за 2017 год». Кро-
ме этого, членами Совета 
рассмотрена и принята к 
сведению информация о 
деятельности президиума  
ИОООп с декабря 2017 
года по апрель 2018 года.

Выступая в рамках засе-
дания профсоюзного ак-
тива, председатель ИОО-
ОП Александр МИРСКОЙ 
рассказал о заседании Ге-
нерального совета ФНпр, 
прошедшего 18 апреля, в 
работе которого лидер ива-
новских профсоюзов при-
нял участие. В докладе на 
тему «О задачах профсоюзов 
в современных социально-
экономических условиях», 
представленным на Генсо-
вете председателем ФНПР  
Михаилом ШМАКОВЫМ, 
особое внимание было уде-
лено «ловушкам», расстав-
ленным в сегодняшней со-

циально-экономической 
реальности россии для све-
дения на нет инициатив, при-
званных изменить положе-
ние в стране к лучшему. Это, 
например, действия, прово-
димые в интересах узкого 
круга экономических субъек-
тов или меньшинства страны, 
политика решения финансо-
вых и долговых трудностей 
государства путём повыше-
ния налогов для бизнеса и 
населения и многое другое.

Заместитель председате-
ля, заведующий правовой 
службой – главный про-
фсоюзный инспектор ИО-
ООП Александр СМИРНОВ,  
выступая по вопросу «О Все-

мирном дне охраны труда», 
рассказал собравшимся о 
ряде нормативных правовых 
актов, изданных за послед-
нее время, а также призвал 
выступать со своими пред-
ложениями по кандидатам 
на включение в состав об-
новляющейся сейчас служ-
бы внештатных инспекторов 
труда.

рассказывая о проведении 
специальной оценки усло-
вий труда (СОУТ), а. СМИр-
НОВ напомнил, что работо-
дателю не удастся скрыть 
(если вдруг возникнет такое 
желание) от государства на-
личие у него в организации 
или на предприятии рабочих 
мест, не прошедших СОУТ; в 
этой связи в адрес профак-
тива прозвучал призыв: вни-
мательно следить на местах 
за проведением спецоцен-
ки, особенно, учитывая, что 
в этом году Всемирный день 
охраны труда пройдёт под 
общей темой ««Охрана тру-
да: молодые работники осо-
бенно уязвимы» – проверять 
условия труда молодых ка-
дров. Кроме этого, непрове-
дение работодателем СОУТ 
до 31 декабря нынешнего 

года грозит ему существен-
ными штрафами.

В свою очередь, началь-
ник отдела страхования 
профессиональных рисков  
регионального отделения 
Фонда социального стра-
хования Игорь НАЗИН про-
информировал об изме-
нениях в порядке подачи 
работодателями в ведомство 
документов на оказание 
финансового обеспечения 
предупредительных мер по 
сокращению производствен-
ного травматизма и профес-
сиональных заболеваний 
работников. Он отметил, что 
основной статьёй расходов 
здесь остаётся обеспечение 
работников средствами ин-
дивидуальной защиты (СИЗ) –  
47 процентов в 2017 году 
по региону – здесь тоже по-
явились новые нюансы в 
части обязательного предъ-
явления в Фонд новых доку-
ментов, свидетельствующих 
о том, что данное СИЗ изго-
товлено на территории рос-
сийской Федерации и из от-
ечественных материалов.

В рамках рассмотрения во-
проса «Об участии профсою-
зов в избирательной кампа-
нии 2018 года» выступили 
руководитель исполкома 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» 
Дмитрий ПЛАТОНОВ и пред-
седатель регионального от-
деления партии «Союз Тру-
да» Евгений ПОЛИКАРПОВ. 
Они призвали членов про-
фсоюзов принять активное 
участие в выборных меро-
приятиях (в этом году будет 
избираться областная Дума 
следующего созыва). Для 
ивановских профсоюзов это 
особенно важно потому, что 
укрепление профсоюзных по-
зиций в местных коридорах 
власти позволит эффективнее 
защищать законные права и 
интересы населения региона. 
В том числе – выдвигая в ка-
честве кандидатов людей из 
профсоюзного движения.

Михаил Леонов

Совместное заседание
Совместное заседание Совета и профсоюзного актива Регионального 

союза «Ивановское областное объединение организаций профсоюзов» 
с участием социальных партнёров, профсоюзных работников и активи-
стов, председателей областных организаций отраслевых профсоюзов 
и Координационных советов организаций профсоюзов муниципальных 
образований региона, а также членов Молодёжного совета ИОООП со-
стоялось 24 апреля.


